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国家市场监管总局副局长
唐军 4 日在国务院政策例行吹
风会上说， 企业在拿到营业执
照进入市场的“大门”后，还进
不了特定行业和领域的“小
门”。 改革要解决好“准入不准
营”的问题，进一步降低企业准
营门槛，使企业方便地开办、更
好地发展壮大。

国务院新闻办公室 4 日举
行国务院政策例行吹风会，介
绍在自贸试验区开展“证照分

离”改革全覆盖试点有关情况。
自今年 12 月 1 日起， 全国 18
个自贸试验区开展“证照分离”
改革全覆盖试点。

据介绍， 建立涉企经营许
可事项清单管理制度， 是这次
改革试点的亮点之一。 通过清
单管理实现对所有涉企经营许
可事项全覆盖， 清单以外一律
不得违规限制企业进入特定行
业或领域开展经营， 营造稳定
公平透明、 可预期的市场准入

环境。
唐军说，所有的许可事项

都要向社会公布清单，使企业
和群众明白哪些属于一般经
营项目，哪些属于需要审批的
特殊经营项目。 清单要定期调
整更新，今后会不断推出新版
本。 当前，涉企经营许可事项
数量还较多、 办理时间还较
长、流程还不透明，要做“减
法”进一步推动照后减证和简
化审批。

唐军介绍， 这次改革在自
贸试验区对许可事项实现全覆
盖， 中央层面设定的 523 项涉
企经营许可事项全部纳入改革
范围。 下一步，待试点成熟后，
还要实现地域全覆盖， 在全国
推开实施。

关于分类推进审批制度改
革，唐军介绍，所有涉企经营许
可事项按照直接取消审批、审
批改为备案、实行告知承诺、优
化审批服务四种方式分类推进

改革。
世界银行 2020 营商环境

报告显示，我国“开办企业”便
利度在全球 190 个经济体当中
排名第 27位。 2015年以来，我
国对部分涉企经营许可事项开
展“证照分离”改革，先后在上
海浦东新区试点并向更大范围
复制推广， 有效降低了制度性
交易成本， 激发了市场活力和
社会创造力。

/新华社

近日，中共中央办公厅印发
了《2019-2023 年全国党政领
导班子建设规划纲要》（以下简
称《规划纲要》），并发出通知，要
求各地区各部门各单位结合实
际认真贯彻落实。

《规划纲要》 以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指
导，适应“两个一百年”奋斗目标
历史交汇期的新形势新任务，对
2019-2023 年全国各级党政领
导班子建设作出全面规划，是落
实新时代党的建设总要求和新
时代党的组织路线、加强新时代
党政领导班子建设的指导性文

件。
《规划纲要》指出，要着眼进

行伟大斗争、 建设伟大工程、推
进伟大事业、 实现伟大梦想，围
绕推进国家治理体系和治理能
力现代化，坚持和加强党的全面
领导，坚持全面从严治党，贯彻
落实新时代党的组织路线，以党
的政治建设为统领，聚焦“两个
维护”强化政治忠诚，着眼坚定
信仰深化理论武装，适应时代发
展需要配强领导班子，不断提升
能力素质，持续改进作风，激励
担当作为，努力锻造忠实践行习
近平新时代中国特色社会主义

思想的坚强领导集体，为决胜全
面建成小康社会、夺取新时代中
国特色社会主义伟大胜利、实现
中华民族伟大复兴的中国梦提
供有力组织保证。

�《规划纲要》提出，要把党
的政治建设摆在首位，引导各级
领导班子和领导干部增强“四个
意识”、坚定“四个自信”、带头做
到“两个维护”，提高政治能力，
全面加强和规范党内政治生活，
严格执行民主集中制。要学懂弄
通做实习近平新时代中国特色
社会主义思想， 深化理论武装，
坚持学以致用、知行合一，做习

近平新时代中国特色社会主义
思想的坚定信仰者、 忠实实践
者。 要优化领导班子配备、增强
整体功能， 选优配强党政正职，
优化年龄结构， 改善专业结构，
完善来源、经历结构，大力发现
培养选拔优秀年轻干部，合理配
备女干部、少数民族干部和党外
干部。要全面提高领导水平和专
业素养，注重实践锻炼，提高领
导班子专业化水平，发扬斗争精
神、增强斗争本领。 要加强管理
监督、激励担当作为，严格日常
管理，完善考核评价，强化正向
激励。 要持之以恒改进作风、严

肃纪律，密切联系群众，持续推
进党风廉政建设，落实全面从严
治党政治责任。

《规划纲要》强调，各级党委
（党组）要抓好贯彻落实，提高领
导班子建设质量。党委（党组）主
要负责同志要认真履行第一责
任人职责，把选干部、配班子作
为重要政治责任，履责情况要纳
入考核内容。班子其他成员要各
司其职、各负其责。 组织（人事）
部门要与其他有关部门密切配
合，形成工作合力，推动各项任
务顺利完成。 /新华社

如同药品一样， 高值医用
耗材的价格广受关注。 心脏支
架、起搏器、人工关节……这些
高值医用耗材给患者带来康复
希望的同时， 也因价格较高造
成不小的经济负担。

今年 7 月，国办印发《治
理 高 值 医 用 耗 材 改 革 方
案》， 聚焦高值医用耗材价
格虚高 、过度使用等重点问
题推进改革。 随着安徽 、江
苏 开展 集 中带 量采 购 实 现
相关品种大幅降价 ，高值医
用耗 材集 中 带量 采 购 实 现
破冰。

挤去价格“水分” 单个组
件最大降幅 95%

今年 7 月， 安徽省对骨科
植入（脊柱）类、眼科（人工晶
体）类产品开展集中带量采购。
带量谈判议价结果显示， 骨科
脊柱类材料国产品类平均降价
55.9% ， 进口品类平均降价
40.5%，总体平均降价 53.4%，
单个组件最大降幅 95%；人工
晶 体 国 产 品 类 平 均 降 价
18.1% ， 进口品类平均降价
20.9%，总体平均降价 20.5%。

江苏省成立由全省 157 家

三级公立医疗机构组成的省阳
光采购联盟， 聚焦重点品种开
展联盟采购， 采购量占到参加
联盟采购公立医疗机构全年采
购量的 70%， 目前已完成两轮
采购。

第一轮联盟采购， 支架中
选品种平均降幅 51.01%，最高
降幅 66.07%；起搏器中选企业
涉及品种平均降幅 15.86%，最
高降幅 38.13%。 第二轮联盟采
购 ， 人 工 晶 体 平 均 降 幅
26.89%，最高降幅 38%；冠脉球
囊平均降幅 74.37%，最高降幅
81.05%； 初次置换人工髋关节

平均降幅 47.20%， 最高降幅
76.70%。

“通过联盟带量采购，可以
充分发挥‘团购’效应，提高采
购话语权和综合议价能力，挤
压流通领域水分， 从而使得高
值医用耗材价格显著下降。 ”知
名医改专家、 中国医药教育协
会专家委员会委员魏子柠表
示，安徽和江苏从用量大、价格
高的耗材品种入手， 为患者带
来切实的实惠。

让患者用上采购品种 配
套保障措施不可少

带量采购完成后，确保采购
品种进得了医院、质量可靠成为
采购结果落地实施的重要内容。
“确保使用、 确保回款、 确保供
应、确保质量，这些是确保高值
耗材集中带量采购结果落地实
施的关键环节。 ”魏子柠说。

安徽省医保局相关负责人
表示， 开展高值医用耗材带量
采购， 核心是机制、 关键是价
格、重点是保障。

安徽省要求省属公立医疗
机构根据临床需求， 优先采购
使用谈判成功产品， 且采购使
用量不得低于 2018 年度该产
品的 80%。与此同时，制定了保
证按时回款、严禁二次议价、专
项医保基金预付等系列措施，
为谈判产品及时进入医疗机构
开通“快车道”。

为确保使用， 江苏省坚持
把医疗安全作为第一需求，在
集中采购过程中坚持质量优先，

同时坚持多企业和多品种中选，
确保临床供应和使用。为提升医
疗机构积极性，确保企业合法权
益，采取预付总采购金额 30%、
不调整医保预算总额等措施。目
前，第一轮联盟谈判结果已开始
执行，第二轮联盟采购成果明年
1月 1日起执行。

完善标准 提升医用耗材
使用效果

《治理高值医用耗材改革
方案》提出，完善分类集中采
购办法，鼓励医疗机构联合开
展带量谈判采购，积极探索跨
省联盟采购。 专家表示，随着
带量采购模式在更大范围、更
多品种的推进，将会惠及更多
患者。

据介绍，与药品相比，高值
医用耗材具有品种多、 标准不
一、分类不清等特点。 对此，安
徽省采取以临床需求为导向的
“组套分组法”，实现可竞争、可
比价的价格形成体系。 江苏省
逐步统一全省医用耗材编码，
并执行国家统一的医用耗材分
类和编码标准。

“当前， 我国已完成包括医
用耗材在内的 15项医保信息业
务编码标准，这些编码标准的落
地实施，有助于解决高值医用耗
材带量采购中分组难、竞价难等
问题。 ”魏子柠表示，此外，还应
加快制定医用耗材领域的质量
标准、管理标准、使用标准，确保
医用耗材使用效果的提升。

/新华社

中共中央办公厅印发
《2019-2023年全国党政领导班子建设规划纲要》

“证照分离”改革进一步降低企业准营门槛

挤去价格“水分” 完善产品标准
高值医用耗材集中带量采购实现破冰


